

Verein SolidarAndhra  
c/o Josef Aeberhard  
Ruhebergstr. 7 A  
CH-9327 Tübach  
Mail: solidarandhra@hotmail.com  
www.solidarandhra.ch



Tübach, Mitte März 2024

## **17. Jahresbericht des Vereins SolidarAndhra - Vereinsjahr 2023/04 - 2024/03**

Liebe SolidarAndhra – Familie

Während wir unseren Jahresbericht und die darauf folgende Hauptversammlung vorbereiten, dürfen wir draussen schon die ersten Frühlingsboten erkennen. Die Schneeglöckchen und die ersten Tulpen kämpfen sich hervor und verzaubern uns mit ihrer Farbenpracht. Die Sonne scheint uns an manchen Tagen schon wieder kräftig und wertvoll auf den Rücken.

Im vergangenen Vereinsjahr durften wir uns auch immer wieder über die indische Freude zur Farbe und strahlende Gesichter unserer Kinder und Familien freuen. Wir sind froh und dankbar, dass es wieder ein gutes und erfolgreiches Jahr war. Wir durften neue Projekte realisieren und an unseren lieb gewonnenen Traditionen festhalten. Dies freut uns sehr.

Auf den folgenden Seiten wollen wir Sie daran teilhaben lassen.

### **The Hearing Impaired – unsere Schule für hörgeschädigte Kinder**

Aktuell werden 87 Schüler von 7 Lehrern unterrichtet. Die Anzahl unserer Schüler ist seit vielen Jahren konstant. Wir dürfen uns über ein eingespieltes und gut funktionierendes Team freuen. Es finden regelmässig Teamsitzungen statt, um den Austausch zu fördern. Diese bieten gleichzeitig auch Raum für Weiterbildungen im Bereich der Schulinformatik und des Prüfungswesens.

Unsere Schule geniesst einen guten Ruf und ist bestens bekannt. Das Team und unsere Kinder dürfen sich regelmässig über lokale Spenden freuen. Dies erfüllt uns mit Stolz und zeigt die Wertschätzung der Menschen aus der näheren Umgebung. Die indische Bevölkerung tätigt Spenden, wenn sie in ihrer eigenen Familie eine Feierlichkeit oder einen Erfolg erleben dürfen. Dies zum Beispiel zu Geburtstagen, Hochzeiten, Studienabschlüssen oder einer neuen Anstellung in Indien oder im Ausland. So erhielt die Schule in den letzten Monaten einen Bildschirm für Schulzwecke, Ventilatoren für die Schlafsäle, Stühle, Badetücher oder Fleisch zu den sonst vegetarischen Mahlzeiten. Die Verantwortlichen des Devarakonda Bus Depots gewähren den Kindern und ihren Begleitpersonen während eines Jahres 50% Nachlass auf ihre Bustickets.

Das Diwali-Fest (ein hinduistisches Lichterfest) wurde im November gefeiert. Zu diesem Anlass wurde zusammen mit der Sanjeevani-Schule ein Sporttag organisiert. Die Schüler durften gemeinsam Volley- und Ringball spielen. Zum Weihnachtsfest wurden die Schüler der Sanjeevani-Schule an unsere Schule eingeladen. Es wurde ausgelassen getanzt und gesungen, gespielt und gegessen. So entstehen Freundschaften über die eigene Schule hinaus, und man kann gemeinsam für eine sichere Zukunft heranwachsen.



Bild: Sporttag zusammen mit der Sanjeevani-Schule

Wir empfinden es als sehr wertvoll, wenn sich unsere Kinder mit nicht hörgeschädigten Kindern austauschen können. Sie erkennen, dass auch sie in der indischen Gesellschaft einen Platz haben und geschätzt werden.

### **Waisen- und Halbwaisenkinder (Orphan)**

Unser Vorstandsmitglied, Urs Locher, besuchte unser Projekt im Februar 2024 während fast drei Wochen. An dieser Stelle möchten wir uns von Herzen für seinen grossen Einsatz bedanken. Wir sind froh, dass er diese lange und auch anstrengende Reise ein weiteres Mal angetreten hat. Wir sind überzeugt, dass es sehr wertvoll ist, wenn wir auch vor Ort präsent sein können und den Puls unseres Projekts spüren können. Urs, hab vielen Dank!

Unser indischer Leiter vor Ort, Bhaskar, hat den Aufenthalt von Urs minutiös geplant. Chandraiah, der Stellvertreter von Bhaskar und ebenfalls langjähriger Mitarbeiter, hat Urs jeden Tag begleitet. Täglich besuchten sie unsere Waisen- und Halbwaisenkinder sowie ihre Familien. Weit über Mallepally hinaus durfte Urs positive Begegnungen erleben und sehen, dass unsere Hilfe und Unterstützung viel Gutes bewirkt.



Bild: Besuch Urs Locher im Januar 2024

## Positive Hearts

An den monatlichen Meetings dürfen wir jeweils ca. 60 Frauen und Kinder begrüßen. Die Meetings sind sehr beliebt und die Frauen schätzen den Austausch untereinander. Um den Austausch und die Unterstützung zu fördern, werden zusätzlich jeden Monat einige Frauen von unserer Mitarbeiterin zu Hause besucht.

Im Oktober 2023 fand an unserer Schule ein etwas spezielleres Positiv Hearts Meeting statt. Da die Kinder aufgrund des Dhasara Festivals nicht anwesend waren, hatten die Frauen die ganze Schule zur Verfügung. Das Mittagessen wurde bei herrlichem Wetter draussen eingenommen, es wurde gesungen, getanzt und die gemeinsame Zeit genossen. Für das Meeting haben unsere Mitarbeiter Fotos und Videos der letzten Jahre zusammengestellt und haben so die letzten 10 Jahre des Projekts Revue passieren lassen. Es wurde bis spät in die Nacht zusammen «gefeiert» und die Frauen, die nicht mehr nach Hause gehen konnten, haben die Nacht an der Schule verbracht. Ein spezielles Meeting, das den HIV-positiven Frauen noch lange in Erinnerungen bleiben wird.

## Solaranlage

Gerne möchten wir Sie über eine Neuigkeit an unserer Schule informieren. Mit einer durchschnittlichen Anzahl von ca. 7 Stunden Sonnenlicht pro Tag ist es im Bundesstaat Telangana sehr sonnig, was ideale Voraussetzungen sind für eine Solaranlage. Das wollten wir uns zu Nutze machen und haben im Januar 2024 eine Solaranlage bauen lassen. Solarpanel mit je 540 Watt Leistung wurden auf einer Fläche von ca. 17m<sup>2</sup> installiert. Nun können wir erneuerbare Energie nutzen und umweltfreundlichen Strom produzieren.

Mit der gebauten Solaranlage konnten wir im ersten Monat bereits eine Reduktion der Stromkosten von ca. 30% (die Kosten lagen bei CHF 31.-- und sind jetzt nach der Installation bei CHF 22.--) erzielen. Folglich wird damit gerechnet, dass die Anlage innerhalb von 5-6 Jahren amortisiert sein wird. Falls sich die Anlage auch in den kommenden Monaten bewährt, planen wir eine zweite Solaranlage zu bauen.



Bild: Solaranlage



Bild: Unsere Mitarbeitenden vor Ort, auf die wir uns immer verlassen können.

Durch die monatlichen Berichte, die wir von Indien erhalten, sowie den regen digitalen Kontakt mit den Mitarbeitern vor Ort sind wir immer auf dem aktuellen Stand unserer Projekte. Anlässlich der Vorstandssitzungen tauschen wir uns hier in der Schweiz aus. Zudem hat sich der Vorstand dieses Jahr, wie auch bereits in den letzten Jahren, am Sternstundentag in Tübach sowie einem Vorstandessen, natürlich mit indischen Spezialitäten, getroffen.

Gerne danken wir Ihnen für Ihre Aufmerksamkeit und Treue. Dank Ihrer Spenden können wir diese grossartigen Projekte Jahr für Jahr unterstützen und weiterführen, was nicht selbstverständlich ist.

Wir laden Sie gerne zu unserer Hauptversammlung ein und freuen uns, wenn wir Sie persönlich begrüssen dürfen.

Bis dahin senden wir frühlingshafte und warme Grüsse.

*C. Dierauer*

*F. Stadelmann*

Claudine Dierauer und Flavia Stadelmann  
Mit dem gesamten Vorstand des Vereins SolidarAndhra

Spendenkonto: St.Galler Kantonalbank, SolidarAndhra, 9327 Tübach, PC 90-219-8  
IBAN CH72 0078 1175 5348 3330 4